

| LE WEEK-END DU PENTATHLON DES ARTS

Versailles, le 4 juin 2024
Communiqué de presse

Le week-end des 8 et 9 juin, en écho aux Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, le château de Versailles invite les enfants et leurs familles à participer à une série d'ateliers artistiques s'inspirant du pentathlon moderne : le Pentathlon des Arts. Arts visuels, littérature et écritures, audiovisuel et arts numériques ou encore musique et arts de la scène seront mis à l'honneur lors de ce week-end exceptionnel. Une occasion de découvrir des activités en famille et d'ouvrir cet été olympique.

LE PENTATHLON DES ARTS

Le Pentathlon des Arts est librement inspiré du « pentathlon des muses » imaginé par Pierre de Coubertin pour les Jeux Olympiques de 1912 et fait référence au pentathlon moderne dans lequel les sportifs s'affrontent lors de cinq épreuves inspirées de l'entraînement militaire du XIX^e siècle : course à pied, équitation, natation, tir au pistolet et escrime. Par sa nature artistique, le Pentathlon des Arts renvoie également à l'époque de Louis XIV, où le gentilhomme se devait d'être un homme accompli, dansant ou improvisant des vers avec la même aisance et la même élégance qu'il aurait à monter à cheval ou à se battre à l'épée sur un champ de bataille.

Ainsi, les 8 et 9 juin, le public est invité à mesurer leurs talents artistiques lors d'épreuves dédiées à un domaine de création, au cœur de lieux méconnus du château de Versailles :

MARATHON DE DANSE D'ÉPOQUE

Le quadrille, la contredanse, la gavotte... Les participants pourront apprendre les rudiments des danses les plus populaires à la cour sous l'Ancien Régime.

TOURNOI D'ESCRIME

En plus d'une démonstration d'escrime artistique, les familles pourront apprendre à croiser le fer sous la férule d'escrimeurs professionnels dans la droite ligne des mousquetaires.

MATCH DE MODELAGE

Un atelier de sculpture en argile permettra à tous les participants d'exprimer leur créativité..

CHAMPIONNAT D'ARCHITECTURE

Architectes le temps d'un atelier, les participants créeront le château de leurs rêves au sein d'un diorama.

LE PENTATHLON DES ARTS A REÇU LE LABEL « OLYMPIADE CULTURELLE » PARIS 2024



LE PENTATHLON DES ARTS A ÉTÉ RENDU POSSIBLE GRÂCE AU SOUTIEN DE LA MUTUELLE MGEN



CONCOURS COMPLET DE DICTION

Des comédiens costumés enseigneront l'art de la prononciation théâtrale et de la diction baroque.

SPRINT DE BRODERIE 2.0

Une brodeuse professionnelle animera un atelier où les participants s'initieront à la broderie numérique.

ENCHAÎNEMENT DE GESTUELLE BAROQUE

Gestuelle baroque, ballet, peinture et théâtre se mêleront le temps de cet atelier hybride animé par des comédiens.

JEU TACTIQUE DES ARCHITECTES

L'art du diagraphe pantographe, un outil d'architecte permettant la reproduction des dessins, sera présenté lors de cet atelier.

COURSE CALLIGRAPHIQUE

L'inspiration viendra des collections du château de Versailles pour créer des œuvres en calligraphie.

ÉPREUVE DE COMPOSITION NUMÉRIQUE

Les participants seront invités à composer leur propre morceau de musique électronique en puisant dans les sons du château de Versailles.

Informations, réservations et billetterie : <https://www.chateauversailles.fr/actualites/evenements/pentathlon-arts>



© Château de Versailles / M. Toumi

CONTACTS PRESSE

Hélène Dalifard, Violaine Solari, Élodie Mariani, Barnabé Chalmin
+33 (0)1 30 83 75 21
presse@chateauversailles.fr